
生物科技學士學位學程 

畢業感言 
 

 
 

  時光飛逝，我也大學畢業了。這些日子裡，最感慨的就是沒多交些

女朋友，實在有點愧對我的父母。 

  回想起大一，是跟同學、室友最相愛的時光。尤其剛進入中興大學，

什麼事情都新鮮，沒有事情需要煩惱。就認真把遊戲打好就對了。至

於學業，有誰那麼認真呢? 

 很快地，馬上就升了大二，那時的我對系上的事情已經不感興趣了。

系上偶爾有活動就露露面，跟學長姐打個招呼。重心全然在健身房裡

了。 

  到了大三，本來就不喜歡做生物研究，這時候要準備專題研究的報

告，這令我非常擔心。還好，在和沛棻教授的討論下，我找了運動健

康與管理研究所的老師。讓我在運動的領域上有更深的了解。比起

DNA，我似乎更喜歡運動相關。 

  莫名其妙就到了大四，而我只有一個最深的體悟，就是不喜歡做實

驗。接下來也不直接唸研究所，而是進入職場，試著走自己想要走的

路。或許我可以早點轉系，選擇一個可能比較喜歡的科系。但我不後

悔選擇了中興大學和生物科技學士學程。雖然，這張文憑對我的未來

恐怕沒有什麼意義，但就學習的過程，受益匪淺。不是所有選擇都符

合預期的安排，我們只能期望，這些決定，對未來是有一定的影響。

然後，不停思考自己喜歡什麼，和不喜歡什麼，在這自由的四年裡，

去嘗試以前從沒做過的事情。不要侷限在學校的課業，因為別人安排

好的不一定是你真正想要的。學習的動力來自心靈層次的成長，不要

只是追求成績或是名次。因為膚淺的學習只會讓你欺騙自己而已。 

  最後，珍惜中興大學的每一個資源。每個教授或是同學都有可能是

未來人生的導師。尤其，在張姊辦公室打工賺了不少錢，讓我有辦法

去其他地方上課。真心地感謝張姊。也祝福生技學程的各位能夠平安

健康，順利畢業。 

                                                     王淳恩 

 

  

 

                                                 

已註解 [e1]:  


